

**APROVECHAN LA REELECCIÓN****Diputados del PAN y
PT, los que más repiten**

En la actual legislatura de la Cámara de Diputados tres de 10 legisladores de esos partidos se reeligieron. Una iniciativa presidencial busca terminar con esta práctica. **Pág. 5**

Diputados del PT y PAN aprovechan reelección para mantenerse en el cargo

La presidenta Sheinbaum envió una iniciativa para prohibir la reelección que entraría en vigor en 2030



Fernando Merino / El Sol de México

El PAN y PT son los partidos que más se han beneficiado con la reelección, pues en la actual legislatura de la **Cámara de Diputados** tres de cada diez diputados de esas fuerzas políticas se encuentra



repitiendo en el cargo, algunos incluso sumarán nueve años continuos como legisladores y podrían optar por otro periodo para sumar 12 años.

La presidenta **Claudia Sheinbaum** envió el viernes al **Senado de la República una iniciativa para eliminar la reelección de diputados y senadores**, a nivel federal, y de diputados locales, regidores y síndicos que entraría en vigor hasta el 2030, lo que significaría la salida de personajes que han intentado perpetuarse en San Lázaro.

La reelección es una figura que también ha beneficiado principalmente a los líderes de las bancadas, pues más de uno ha repetido en el cargo hasta en dos ocasiones.

De acuerdo con un análisis realizado por El Sol de México, **el 32.39 por ciento de los diputados del PAN de la actual legislatura se reeligió**, entre ellos Jorge Romero, el actual dirigente nacional de dicha fuerza política, que llegó en 2018 a la **Cámara de Diputados** y sólo soltó en su curul el 3 de septiembre de 2024 para asumir su nuevo cargo, pues en caso contrario hubiera sumado nueve años ininterrumpidos como diputado.

Otros **casos de panistas que se perpetuaron en San Lázaro son los de Víctor Manuel Pérez Díaz, de Nuevo León**, que ha sido tres veces presidente de la Comisión de Comunicaciones y Transportes; Éctor Jaime Ramírez Barba, de Guanajuato; y Armando Tejeda Cid, de Michoacán.

En el PT, **el 32.65 por ciento de los legisladores se encuentra repitiendo en el cargo**, entre los que destaca Reginaldo Sandoval, hoy coordinador de la bancada de dicho partido y en la anterior legislatura vicecoordinador.

Otros **petistas que en 2027 cumplirán nueve años en su curul son Lilia Aguilar Herrera, Ana Karina Rojo Pimentel, María Carmen Bernal Martínez y Margarita García García**.

En el caso de la bancada del PRI, el 18.91 de sus integrantes son reelectos, incluido su coordinador, el coahuilense Rubén Moreira, que llegó a la Cámara de Diputados en 2018 y concluirá su encargo en 2027.



El priista podría optar todavía por otro periodo y sumar 12 años ininterrumpidos en su curul.

En el **Partido Verde** la suma es del 14.51 por ciento, destacando el **líder de la bancada Carlos Puente Salas**, que llegó a la **Cámara de Diputados** en 2018 y concluirá en 2027.

En la bancada de Morena, hay diputados que al concluir la legislatura en 2027 sumarán nueve años ininterrumpidos en una curul, tal es el caso de Julieta Kristal Vences, de Puebla; Alejandro Carbajal Hidalgo, **Sergio Gutiérrez Luna**, de Veracruz; Alfredo Vázquez Vázquez, de Chiapas.

La bancada de **Movimiento Ciudadano** es la única bancada que ha apostado por la renovación de sus diputados, pues la única que se reeligió fue Ivonne Ortega Pacheco, hoy coordinadora de dicha fracción parlamentaria.